



Presidenta mexicana impugna asilo otorgado en Reino Unido a mujer acusada de corrupción

Karime Macías, exesposa de un gobernador estatal, es buscada por presuntamente robar casi 5 millones de libras de dinero público y ahora vive en Londres.



Óscar López

Martes 17 de febrero de 2026 19.59 GMT

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, dijo que su gobierno enviará una carta formal de queja a funcionarios del Reino Unido después de que la esposa de un exgobernador buscado por supuestamente robar 4,8 millones de libras de dinero público recibiera asilo en Gran Bretaña.

Karime Macías, exesposa del exgobernador de Veracruz encarcelado, Javier Duarte, es requerida en extradición a México por presuntamente desviar millones de la oficina estatal de bienestar social, pero según informes ha pasado los últimos años en Londres.

“¿Cómo se le puede conceder asilo a una mujer acusada de fraude y corrupción?”, preguntó Sheinbaum. “Hoy enviamos una carta con esta postura”.

Ni la embajada británica ni el abogado de Macías respondieron a una solicitud de comentarios. El Ministerio del Interior indicó que no comenta sobre casos individuales. El asilo de Macías en el Reino Unido fue reportado inicialmente por el medio mexicano N+.

Macías fue primera dama de Veracruz de diciembre de 2010 a octubre de 2016, cuando su esposo renunció en medio de acusaciones de crimen organizado y malversación de fondos. Se le acusaba de haber desviado miles de millones de libras de las arcas estatales.



En aquel entonces, los presuntos delitos de Duarte y Macías encarnaron la corrupción que ha azotado a México durante años, y que fue particularmente rampante durante el gobierno del entonces presidente Enrique Peña Nieto. México sigue siendo uno de los países más corruptos del mundo, y Transparencia Internacional lo clasificó recientemente en el puesto 141 de 182 países.

Tras su renuncia, Duarte huyó del país, pero fue arrestado seis meses después en Guatemala. Fue encarcelado en México por lavado de dinero y conspiración criminal. La fiscalía mexicana solicitó recientemente una extensión de su sentencia por malversación de 215.000 libras esterlinas de un fondo estatal destinado a apoyar a niños y ancianos.

Mientras se desempeñaba como primera dama, Macías supuestamente disfrutó del uso de un rancho de 15 acres y 9,7 millones de dólares llamado El Faunito, donde las paredes estaban decoradas con pinturas de maestros latinoamericanos como Rufino Tamayo y Fernando Botero.

También dirigía la oficina estatal de bienestar social, donde presuntamente otorgó contratos por millones de libras a empresas fantasma. Posteriormente, las autoridades encontraron un almacén lleno de bienes pertenecientes a la pareja, incluidos los cuadernos de Macías.

El martes, Sheinbaum mostró una página de uno de esos cuadernos donde Macías había escrito una y otra vez “Merezco abundancia”.

Macías desapareció poco después de la captura de su esposo. En 2018, un juez mexicano emitió una orden de arresto contra Macías, acusándola de malversación de fondos. Días después, el sucesor de Duarte, Miguel Ángel Yunes, presentó los resultados de una vigilancia de meses, alegando que vivía una vida de lujo en Londres.

Según la investigación de Yunes, Macías tenía una casa en Belgravia, uno de los barrios más ricos de la capital británica, a menos de una milla del Palacio de Buckingham. Según se informa, gastaba al menos 60.000 libras al mes y asistía a un gimnasio facial para fortalecer sus músculos faciales.

El día en que se dieron a conocer los hallazgos, Interpol habría emitido una alerta roja para su arresto, aunque actualmente no aparece en la lista de personas buscadas de la agencia.

Macías fue detenida por autoridades británicas en octubre de 2019, pero quedó en libertad tras pagar 150.000 libras esterlinas para enfrentar el proceso de extradición bajo fianza. También aceptó usar un dispositivo de rastreo en el tobillo.



En 2022, el Tribunal de Magistrados de Westminster falló a favor de su extradición a México, pero su equipo legal presentó varias apelaciones para frenar el proceso, según informes de prensa locales, al argumentar que el caso en su contra había prescrito, información que la Cancillería mexicana no habría compartido con las autoridades británicas.

Macías también presentó una solicitud de asilo ante el gobierno británico, al alegar ser víctima de persecución política por parte del gobierno mexicano. Según reportes, la ex primera dama recibió asilo en el Reino Unido el año pasado.

Además de condenar la decisión del gobierno británico, la presidenta Sheinbaum cuestionó cómo Macías pudo vivir en una de las ciudades más caras del mundo.

"Esta persona, que lleva bastante tiempo viviendo en el Reino Unido, ¿quién sabe de dónde sacó el dinero? Porque, teniendo hijos allí y viviendo en un lugar especial, ¿de dónde lo sacó?"

[Mexican president challenges UK asylum given to woman accused of corruption | Mexico | The Guardian](#)